

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION I

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo
concertado

Sub Delegación de Prensa
y Propaganda del Estado
(Gobierno Civil)

PALMA

Franqueo
concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arboja

REDAGCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Baleares)

COLABORACION

EL TIMO DE LA VIDA CARA

Todos debemos combatir el estraperlo y evitar en cuanto sea posible el aumento de precios injustificado, que hace que hoy se puedan retirar los comerciantes de comestibles en pocos años, cuando antes tardaban toda su vida en lograr un pequeño capital. Tiempo atrás, cuando un comerciante había realizado una vida de trabajo honrado de treinta o cuarenta años lograda hacerse dignamente con un capitalito modesto, amasado con sudores, fatigas, trato escrupuloso con la clientela y saneada actividad mercantil. Hoy no es así, pues continuamente se traspasan comercios o se barajan propietarios nuevos con cese aparente de los antecesores, no porque el negocio marche mal, sino porque el que lo ha explotado tan sólo unos años ha conseguido hacerse con un chalet en los alrededores de la Plaza de Toros y con una fortuna, asustándose quizá de que ésta tome proporciones fabulosas. Si evitamos la venta de artículos de primera necesidad a precios abusivos, evitaremos también que la vida vaya encareciendo, en perjuicio de las clases humildes, que son las que principalmente sufren las consecuencias, cosa que no podemos tolerar. Hay que castigar con mano dura a todos los infractores en cuanto a precios y venta de mercancías no permitidas se refiere. Está ordenado que todos los vendedores tengan fijados en sitios bien visibles los cartelones de precios, pero tal disposición no se cumple, a pesar de las multas constantes impuestas.

Eso es lo que en sustancia ha venido a manifestar un alcalde de población de más de cien mil habitantes, en plena sesión municipal, al tratarse el tema candente de las subsistencias. Teóricamente no hay un pero que oponer. Todos estamos de acuerdo. Pero también de todos es la culpa de lo que ocurre; unos, los menos, por su actuación punible, y otros, los más, por su tácito asentimiento.

Nos hallamos abocados de lleno en el timo de la vida cara, haciendo escudo de los malos tiempos que corremos, mejor, que tendrían que correr para todos. No desayuno en casa, y voy a una tasca nutricia, con todo el aspecto de precios modestos, y pido unas chuletas que contienen cuatro quintas partes de hueso, un panecillo de ración, una manzana que me la sirven semipodrida y un vaso de agua que apesta a vinazo y a aguardiente. E trasiego de una fauna trashumante ávida de pitanza me desasosiega mi primer yantar. Pido la cuenta: 870. Pago algo perplejo, pero reacciono y quiero aclaraciones: 6'50 las chuletas, 1'50 el pan (cuyo precio en la panadería es de 30 céntimos) y 70 cts. la manzana mala, cuando por 3'50 en el mercado dan una docena de suculentas. A mi tímida protesta, la beocia que se ahíta y que labra la fortuna de un cínico desalmado, me mira con estupor. ¿Por qué protestar si hay dinero para pagar? Ya veremos mañana. Y me voy, no muy convencido de una plácida digestión pero escupiendo en alta voz mi indignación y desprecio: así se construyen casas y se deprecia la peseta.

El peligro es sintomático y se cierne más subrepticamente y desolador que el anemático estraperlo. ¿Soluciones? Uno ve con pena nuestra racial falta de reacción ante el delincuente mimado por los bellacos que imploran su amistad ocasional, que tácitamente se convierte en sumisión servil ante un plato, de bazofia en muchos casos. «Es pésimo este conejo» o el atún, o el cordero. «El pan es duro». «¡Ah, señor; está tan cara la vida!», arguye el de la cara dura. Y así campan tan boyantes tenderos agresivos en su opulencia de matute, de panza rolliza y con prole que va en auto, y que con la muletila de que la vida está cara abusan sin escrúpulo y con cinismo de la pusilanimidad de unos, del «vivamos hoy» de otros y de la necesidad de todos.

Y lo mismo con el traje que nos hace el sastre, de pésima calidad y valorado con el sueldo de un mes, lo que nos llena de orgullo por poder disponer, ante nuestras amistades y familiares abocados casi a la desesperación, de tal cantidad fabulosa. Y no diganos nada de los calcetines, que se agujerean a las dos semanas. Y los zapatos, de cartón, con un coste quintuplicado. Y un helado malísimo costando siete pesetas. Y un pastel que se come en un bocado, a tres pesetas. Y un vaso de leche que no sabe a nada. ¿Cómo, 2'50? «¡Ah, señor, Vd. no sabe lo cara que se ha puesto la vida!». Y los taxis y los medicamentos, y el papel higiénico y el jabón. Y las minutas de hoteles y fondas. En los lugares tradicionales de estación veraniega, hoteles y comerciantes de toda España relacionados con la industria hotelera, se quejan de la escasez de veraneantes y, principalmente, de que éstos veranean pocos días y gastan escasamente. Es sintomática la influencia de la carestía. Dentro de uno o dos años puede que tan solo sean ellos los que veraneen; los demás estaremos en estado cataléptico. ¿A santo de qué cobrar por una ducha tres pesetas? ¿Y de una pensión en establecimiento de tercera categoría, cincuenta pesetas, impuestos aparte? «¡Ah, señor, la vida se ha puesto imposible!». Y con estas duchas y con el triple de lo que se cobraba el pasado año, se hacen casas y se aumentan las cuentas corrientes. Y, por añadidura, mal servidos si no dais propina encima del impuesto obligado.

Se gravaron los beneficios de guerra, con lógico fundamento. ¿Soluciones para esfumar este fantasma que mina el tinglado social del país y socava los estómagos, los bolsillos y la paciencia de una mayoría que tiene un aguante insospechado? Se impone una reacción, bien estatal, con mano durísima—algún fusilamiento, u horca vil mejor—, o cívica, confabulándose contra el taimado hipocritón, arramblando con el timo de la vida cara, decantada imposible, y que es tan solo difícil.

JOSÉ VIDAL ISERN.

Galerías Suliar

Se complacen en invitar a Vd. y familia a visitar la exposición de LAMPARAS DE CRISTAL TALLADO de la firma LUIS MASUET CURTO de Barcelona y Aparatos Radio VERTOR de Radio Borne.

Sóller, sábado 23 Noviembre 1946.

COLABORACION

REFLEXIONES

Los que por nuestra dicha tuvimos una madre buena, que supo depositar el germen de vida cristiana en nuestro tierno corazón, ¡cuánto agradecimiento le debemos a Dios! Lo que se aprende en el regazo de la madre se estabiliza en nuestra mente y echa raíces en nuestro corazón. Ella es la primera cátedra, el primer impulso. «Hijito mío, pon atención que voy a enseñarte a hacer la señal de la cruz». Y la manita sonrosada del pequeño se ensaya una y otra vez dirigida por la madre-maestra. Ella fué la que al despertar nuestra inteligencia nos presentó, como una visión, la vida de Jesús, de aquel Jesucristo que nació pobre en la cueva de Belén, siguió su existencia humilde en la casa de Nazaret, obedeció a sus padres, obró milagros, y, finalmente, por la maldad de unos hombres que no supieron conocerle fué crucificado en el Calvario... Toda nuestra fe y nuestra esperanza en el Cielo, galardón de una vida buena, puestas a la consideración y alcance del niño con palabras justas y precisas. ¡Oh, el lenguaje de la madre, el único comprensivo para la mente infantil! Es la madre cristiana que empieza para la salvaguardia de sus hijos a dotarlos de la virtud necesaria que lleva a un fin bienaventurado y eterno, por el cual fuimos creados; es la que enciende la antorcha de la fe, que salva, en el alma de sus pequeños.

Nunca hemos podido comprender cómo se puede vivir sin fe. Sin fe en Dios, en el Cielo, en lo ultraterreno que redime y conforta. Sin este bálsamo de la religión, que es consuelo en nuestros dolores, que enjuga nuestras lágrimas, que hace llevaderas las penas. ¿Quién no las tiene en este suelo? La Religión, pan del alma, actúa de sedante en las tristezas y de freno en las pasiones. Cuando el arrollador impulso del espíritu del mal tira de nosotros y el peligro está cerca y vamos a sucumbir, el pensamiento del más allá,

de vida o muerte eternas, de premio o de castigo, es baluarte, fortaleza del alma débil que siente con todo empuje el clamoreo irreprimible de desordenado afecto.

Y reflexionamos. ¿Qué sería de las generaciones venideras si un régimen bolchevique, que excluye a Dios y su ley santa, metiera sus horrores en nuestro suelo? ¡El Señor nos guardel... Sería posible aceptar—aunque con dolor—el que nos perjudicara en nuestros intereses; de todos modos la vida es corta: «Al brillar de un relámpago nacemos y aún dura su fulgor cuando morimos, tan corto es el vivir»; pero que se pretenda quitarnos el conocimiento de nuestro valor espiritual, esencia sagrada que nos eleva y que nos sostiene en este valle de lágrimas... esto no puede ser, porque sería la muerte. «¡Dios mío!», decimos en nuestros apuros, en nuestras tristezas, y el corazón se ensancha, se sacia, porque el alma creada por Dios necesita de las fuerzas del Cielo para su mantenimiento.

Ya lo hemos dicho. No concebimos la vida sin grandes acopios de Religión; sin ese predominio del espíritu sobre el barro de que fuimos formados.

Y hay que pedir a Dios, con todo el fervor de nuestra alma, que no falten nunca en nuestro país los que puedan secundar las enseñanzas cristianas de la madre. Sólo la ciencia de saber servir a Dios hace al hombre feliz, pues es lo único que puede llenarnos en esta tierra de miserias, vía transitoria que debe conducirnos a la dicha eterna.

¡Dios bueno, Dios querido! No permitáis que jamás deje de brillar en nuestras almas la luz de la Fe. ¡Que el aliento puro de la Religión vivifique nuestra esperanza de felicidad en el más allá, donde residís Vos, eterno Amor!

FRANCISCA GRIMALT.

Manacor, Octubre 1946.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

24 Noviembre de 1906

Por la prensa de Palma nos enteramos, con sentimiento, del fallecimiento de nuestro antiguo colaborador y distinguido amigo, el ilustrado filólogo D. Máximo Herting, en esta ciudad, donde residió largas temporadas, muy conocido y apreciado. Ocurrió en el caserío de Son Serra, donde vivía actualmente, y su muerte debió ser instantánea, probablemente de un ataque cardíaco, a juzgar por el modo cómo fué encontrado el cadáver al penetrar en su domicilio, por no haber sido visto por los vecinos en varios días. Fué hallado sentado ante su mesa de trabajo con el codo encima y la otra mano en la mejilla, teniendo junto a la otra mano la pluma, que es de suponer habla soltado al quedar sin vida. Seguramente apenará esta noticia a los antiguos alumnos del sabio profesor de alemán y de gimnasia que aquí tuvo y a las numerosas amistades con que entre nosotros contaba.

El domingo por la mañana tuvo lugar en la Casa Consistorial la subasta para conceder en arrendamiento, durante el próximo ejercicio de 1907, de los derechos municipales sobre los puestos públicos de las plazas de la Constitución, de Antonio Maura y de Estiradors, y calles del Viento y del Príncipe. Fué adjudicada a D. Lucas Morell Castañer por la cantidad de 2.556 pesetas.

En la «Exposición de Artes de la Mujer» celebrada en Marsella, ha obtenido Gran Premio el propietario del establecimiento

industrial «La Roqueta», de Palma, don Pedro A. Cetre, por los objetos de cerámica presentados; y Medalla de Bronce don Juan A. Caldentey, de Sóller, por los objetos de obra de palmito expuestos en la misma.

Las naranjas y limones que se embarcaron en el vapor «Villa de Sóller» en el viaje que emprendió el martes de esta semana se pagaron a 7'50 y 15 pesetas la carga, respectivamente. La demanda ha sido algo floja.

Formado el padrón de cédulas personales para el próximo año de 1907, se anuncia al público que por espacio de diez días estará expuesto a efectos de reclamación en la Secretaría del Ayuntamiento.

Durante la presente semana hemos disfrutado de días espléndidos. Sin embargo, la temperatura se mantiene húmeda, a causa del abundante rocío que cae en las horas en que no luce el sol.

La compañía «Ferrocarril Palma Sóller» ha recibido hoy el primer presupuesto de la tracción eléctrica hecho por la Sociedad Anónima «La Industria Eléctrica», de Barcelona, del cual ha sido portador D. Emilio Meinhard, Ingeniero de la misma.

FARMACIA DE TURNO

Domingo, día 24 Noviembre

Ldo. D. José Serra

Calle de Serra, n.º 9

El servicio marítimo con Barcelona

Será cubierto en breve con el motor-velero «Flor del Mar»

Las gestiones que estas pasadas semanas venían realizándose para alquilar un velero con el que iniciar el servicio regular de transportes marítimos entre los puertos de Sóller y Barcelona han llegado a un feliz resultado. A principios de la presente semana, por parte de los elementos directivos de la entidad «Fumigadora Sollerense», que son los que han venido realizando hasta el presente los trabajos preliminares para el nacimiento de este ansiado progreso, logróse llegar a un acuerdo con el armador de Capdepera D. Rafael Puig, para el alquiler de uno de sus veleros, el cual podrá ser destinado inmediatamente a cubrir el servicio que se proyecta.

Se trata del motor-velero «Flor del Mar» que, aunque sea de limitado desplazamiento, lleva un motor que le permite un andar de 6 millas, lo que asegura la regularidad del servicio. Cuando las necesidades lo requieran, ese velero podrá ser sustituido por otro de mayor tonelaje y velocidad, a fin de atender en todo momento el flete local y sin el inconveniente que supondría el que fuera de propiedad.

Por medio de una circular dirigida a todos cuantos pueden ser posibles transportistas, la Sección de Transportes Marítimos de la mencionada entidad ha hecho público el establecimiento del servicio marítimo Sóller Barcelona, haciéndose eco del deseo unánime de la agricultura, industria y comercio locales y dando así satisfacción a una necesidad tan intensamente sentida entre nosotros.

El nuevo servicio va a ser iniciado de un momento a otro, pues se anuncia que el velero estará a la carga en nuestro puerto a principios de la semana entrante para efectuar su primera salida para Barcelona.

Por de pronto, el servicio será semanal, con salida fija de Sóller y de Barcelona el día que oportunamente será anunciado. Si más adelante resultara insuficiente, podría llegarse hasta efectuar dos viajes de ida y vuelta a la semana.

El despacho y consignación de mercancías se efectuará en las propias oficinas que la «Fumigadora Sollerense» tiene en la calle del Mirto, n.º 1, las cuales permanecerán abiertas todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde, y los domingos de 10 a 12.

Los consignatarios del buque en Barcelona serán: «Hijos de Francisco Arimbau», Paseo de Colón, 18, Teléfonos núms. 15.732 y 24.159.

Los servicios de paquetería estarán atendidos por las agencias locales, las cuales dispondrán de cajas que viajarán cerradas y cuyo corresponsal en Barcelona será la Agencia E. Labori, calle Castañes, n.º 8.

Celebramos poder ofrecer a nuestros lectores la anterior información, que confirma cuánto llevamos apuntado acerca del servicio de comunicaciones marítimas con Barcelona y esperamos poder ampliarla en nuestro próximo número con la noticia de la inminente iniciación definitiva del mismo como punto preliminar del proyecto en grande: el restablecimiento del vapor de Sóller y la constitución de la Compañía Naviera que renueve para nuestro pueblo aquella pujanza que años atrás fué fuente saueada de riqueza y de progreso.

Exposición Valls-Quer en Palma

Serán expuestas 33 telas de paisajes sollerenses y olotinos

Conforme anunciamos en nuestro número anterior, mañana, domingo, día 24, se abrirá la Exposición de Pinturas que el admirado pintor Mauricio Valls-Quer va a celebrar en Palma, en las Galerías Quint.

Para asistir a este acto, en el que se dará cita lo más destacado del mundo artístico palmesano hemos recibido atenta invitación-catálogo, que sinceramente agradecemos.

Este catálogo, artísticamente editado, lleva a modo de presentación unos versos admirables de Guillermo Colom y contiene el detalle de las telas expuestas: 24 de asuntos sollerenses y 9 de temas olotinos.

Reiteramos al Sr. Valls-Quer nuestros sinceros votos por el éxito de esta Exposición.

El X aniversario de la muerte de José Antonio

Los actos conmemorativos celebrados en Sóller

En nuestra ciudad fué conmemorado el miércoles de esta semana el X aniversario de la muerte de José Antonio, fundador de la Falange, con diversos actos que dentro su sencillez revistieron asimismo la debida solemnidad.

En el templo parroquial, revestido con los valiosos ornamentos propios para la ceremonia, entre los que destacaba severo túmulo recubierto con la bandera nacional, celebróse, a las diez, solemne funeral, al que concurrieron las autoridades de Marina, militares y civiles de la localidad, vecinos y alumnos de las escuelas.

Tomaron asiento en la presidencia el señor Jefe de la Estación Naval, D. José M. Noval, con una comisión de Jefes y Oficiales de la misma; el señor Alcalde y Jefe del Movimiento, D. Antonio Castañer con el Ayuntamiento, en pleno, el señor Juez Comarcal, D. Sebastián Font; y demás miembros del Juzgado, los presidentes de las sociedades locales y funcionarios de los centros de comunicaciones.

Una vez terminada la ceremonia en el interior del templo, procedióse a la lectura del testamento de José Antonio frente a la lápida de los Caídos, que aparecía recubierta de coronas de laurel y de ramos de flores terminando el acto con los vítores y saluciones de rigor.

Con motivo de la solemnidad de la jornada, ondeó la bandera nacional en los edificios públicos. Los centros oficiales y oficinas públicas y bancarias tuvieron cerradas sus puertas. Los cafés y entidades recreativas cerraron durante la ceremonia religiosa.

Salón de Navidades 1946

Ha sido bien acogida su creación

En el pasado número dimos cuenta de que «Galerías Mora», con la cooperación técnico artística correspondiente, tenía el propósito de proceder a una exposición colectiva de pintura, acuarelas, dibujo y escultura, a la cual pueden concurrir los artistas sollerenses no profesionales.

Esta exposición colectiva recibirá el nombre de «Salón de Navidades», siendo propósito su celebración anual durante las festividades navideñas.

Al objeto de hacer llegar a los artistas la especial invitación de «Galerías Mora» se han confeccionado unos artísticos impresos en los cuales figuran las Bases que han de regir para el «Salón de Navidades 1946».

«Galerías Mora» nos llama la atención de que si por uno u otro motivo algún artista dejare de recibir su invitación puede igualmente presentar alguna de sus obras, en la completa seguridad de que la referida entidad les quedará especialmente reconocidas, ya que en la organización de actos similares se puede sufrir alguna que otra lamentabilísima omisión.

Nos consta que el anuncio de esta exposición colectiva ha sido muy bien recibido y que, de momento, algunos artistas sollerenses no profesionales han prometido presentar algunas de sus valiosas producciones. Todo asegura un éxito completo y verdadero.

Celebraremos poder publicar íntegras en el próximo número las Bases de esta exposición colectiva, que se denominará, como queda indicado, con el sugestivo y poético nombre de «Salón de Navidades».

La Medalla de Plata del Salón de Otoño

La ha obtenido el artista G. Vadell

En el «Salón de Otoño», que actualmente se celebra en el «Círculo de Bellas Artes» de Palma, ha sido concedida al notable artista Guillermo Vadell, que va a abrir una Exposición de sus obras en las «Galerías Mora», de esta población, la medalla de plata, primer premio de la Sección de Paisajes, por su tela «Contraluz».

Al recoger en estas columnas esta noticia que acaba de sernos comunicada, nos place remitir al Sr. Vadell nuestra más sincera felicitación por esta honrosa distinción que ha merecido del Jurado del Certamen.

¿Vendrá «Chelmy» a Sóller esta próxima semana?

Se gestiona para el jueves su desplazamiento a esta población

Según se nos comunica a última hora, se están realizando las oportunas gestiones para que el próximo jueves pueda actuar en el «Teatro Alcázar» de esta ciudad el renombrado espectáculo arrevistado *Coktelera 1946* que presenta Chelmy, del que forman parte diversas estrellas de la canción y del baile y que actualmente se halla en gira por Mallorca después del éxito alcanzado en el «Teatro Balear», de Palma.

Aún cuando en el momento de cerrar esta edición no nos es posible aún dar con seguridad la noticia, esperamos que ésta se confirme, para que el público sollerense pueda presenciar esta excelente velada de Variedades con uno de los conjuntos más destacados y brillantes que hoy actúan en esta isla.

Reglamentación de la campaña aceitera 1946-1947

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado una Orden del Ministerio de Industria y Comercio por la cual se hace la ordenación de la campaña aceitera 1946-1947, la cual empezará el 1 de Noviembre de 1946 y terminará el 30 de Septiembre de 1947.

Desde el punto de vista de la producción y el consumo de aceite de oliva las provincias se clasifican en provincias normalmente exportadoras, provincias normalmente consumidoras de toda su producción (entre las cuales se cuenta la de Baleares) y provincias sin producción de aceite.

La intervención del aceite se efectuará por la Comisaría de Abastecimientos a través del fabricante, almacenes de origen, almacenes de destino y detallistas.

Los aceites de oliva sólo podrán circular con las guías expedidas por la autoridad competente.

La Comisaría proveerá a los almacenistas de autorizaciones de compra de aceites por una cantidad proporcional a los coeficientes comerciales que han regido en la última campaña. En tanto no se ordene de una manera expresa por la Comisaría el suministro de aceites finos o refinados, los almacenistas de origen servirán aceite de oliva corriente.

Periódicamente se establecerán cupos mensuales para atenciones de todas las provincias, zonas españolas del Protectorado de Marruecos, Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

Por la Comisaría General se darán las órdenes relacionadas con la reserva de productores. Se dictan asimismo normas sobre refinación de aceites, régimen de envases e impuestos y canon y queda levantada la intervención de los granos de avellana y almendra, los cuales podrán circular libremente sin necesidad de guía.

Hasta nueva orden queda prohibida la fabricación de aceites de almendra y de avellana.

Esta circular entra en vigor el día de su publicación y anula las anteriores.

Domingo, baile en la «Defensora»

Esta vez, con la orquestina «Trébol»

Para el próximo domingo, a las nueve de la noche, está anunciado el nuevo baile que se desea celebrar en el Salón-Teatro de la sociedad «Defensora Sollerense» prosiguiendo la serie de los que se han organizado para la presente temporada de Otoño-Invierno.

Este baile estará amenizado por la orquestina local «Trébol», que ha renovado en parte su repertorio y acusa visible mejoramiento con respecto a sus anteriores actuaciones, y que en esta primera salida invernal desea colocar en buen terreno su pabellón.

Los amantes de la danza mañana tendrán nueva ocasión de entregarse a su divertimento preferido en una velada que promete verse muy animada y concurrida.

La Exposición de Guillermo Vadell

En «Galerías Mora»

Esta tarde ha de quedar inaugurada en «Galerías Mora» la exposición del notable pintor mallorquín Guillermo Vadell, quien presenta un acabado conjunto de treinta y seis óleos a base de paisaje, flores y bodegón.

Este pintor, a pesar de su juventud, no es ya ningún novel; se presenta aureolado con una fuerte y acrisolada personalidad, avallada en las diversas exposiciones realizadas con favorabilísima acogida de crítica y público, concretadas, además, en numerosas adquisiciones.

En su última exposición, que tuvo lugar en el Círculo de Bellas Artes, obtuvo Vadell un merecido triunfo artístico. Los críticos de Arte de la prensa palmesana presentaron al pintor como artista de definido mérito y de gran promesa; pero lo más interesante es que su labor pictórica, pletórica de bellezas y exquisito estilo, acredita a un pintor que hoy ya se cotiza con verdadero aprecio.

Esta exposición permanecerá abierta hasta el día seis del próximo mes de Diciembre y podrá ser visitada durante las horas de costumbre.

Auguramos a la exposición de Guillermo Vadell una muy favorable acogida, anticipándole nuestra enhorabuena. Esperamos que Sóller sabrá corresponder a la gentileza de Guillermo Vadell, el cual, en pleno afán de producción, ha venido pintando un conjunto de bellos óleos sollerenses, como reciente aportación y esmerado modo de su peculiar estilo, que, por otra parte, acredita una fuerte personalidad artística.

Tordos y setas

Uno y otro de estos artículos hemos tenido—y continuamos teniendo—hogño con relativa abundancia, cosa que no todos los años suele suceder.

En esta isla, y para nosotros particularmente en nuestra comarca, grandes cantidades de esas avejillas inmigrantes hicieron su aparición en los olivares y bosques de los vecinos montes, sitios por ellas escogidos para pasar la invernada, y han sido muchas, por lo mismo, las personas que en la presente temporada a cazarlas se han dedicado con redes, con escopeta o con otro cualquiera de los medios que para ello se emplean.

Esta higiénica diversión habrá proporcionado a unos gran placer, y a otros, los propietarios de algunos predios y los cazadores de oficio, además del consabido solaz, lucrativa remuneración.

Se han vendido estas aves a buenos precios hasta hoy, y continúan vendiéndose actualmente a 1'70 y a 2 pesetas cada una.

También para la producción de setas ha sido favorable el tiempo que en el presente Otoño está reinando, con su alternativa de intensas humedades y días soleados. Estos son aprovechados por infinidad de jóvenes, de uno y otro sexo, para ir a echar una cana al aire, en busca del sabroso hongo, por los pinares y matorrales de este término, lo que constituye para ellos una alegre y salutar diversión.

También habrá sido provechosa la temporada para los buscadores que se procuran por este medio un buen jornal. Gracias a ellos no han faltado en ningún día setas en abundancia en el mercado, cuyos precios, excesivamente caros al principio, han ido bajando a medida que ha ido avanzando la estación otoñal, y se cotizan hoy a razón de 15 a 25 pesetas el kilo, según sean su clase y procedencia.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 16.—Catalina Ramis Sourbayrolles, hija de Francisco y Simón Juana.

MATRIMONIOS

Día 9.—Antonio Desclaux Bauzá con Francisca Moltó Solivellas, solteros.

DEFUNCIONES

Día 14. Mateo Quetglas Genovart, de 65 años, casado, M.º 45, n.º 30.

Día 14.—Juana Rullán Oliver, de 78 años, casada, Avenida del G. Gode, n.º 35.

Día 15.—Antonia Mayol Ballester, de 86 años, viuda, M.º 52, n.º 57.

EXPORTACIÓN AL INTERIOR Y AL EXTRANJERO

de naranjas selectas de ALCIRA

ALCOVER Y C.^a

10-16, Santa Lucía, 10-16

ALCIRA
(VALENCIA)

Dirección telegráfica: AGRUMA -- ALCIRA

Teléfono 316

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedente de Lille llegó el miércoles de la anterior semana a esta ciudad el comerciante D. Guillermo Mora.

De Valencia regresaron el sábado nuestros amigos D. Juan Vicens Rullán y su madre política, D.^a Rosa Vicens Vda. de Bernat.

Ha regresado de Alicante, donde ha pasado unas semanas con sus hijos allí residentes, D. Vicente Saborit, oficial sache de este Ayuntamiento.

De Barcelona vino esta semana D.^a Angela Valls Quer, hermana del pintor don Mauricio.

SALIDAS

El miércoles de esta semana embarcaron para Barcelona los distinguidos esposos D. Jaime Ballester Pons y D.^a María Rosario Robeldo y Salazar.

Para Barcelona ha salido el Sub-Director de la Compañía del «Ferrocaril de Sóller», D. Miguel Puig Morell, quien en unión del Director de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, D. Rafael Blanes Tolosa, y el Interventor del Estado en los Ferrocarriles de la Isla, D. Alberto Herrero Malats, concurren a las deliberaciones acerca de las nuevas bases de trabajo actualmente en estudio.

NATALICIOS

Los jóvenes esposos residentes en Palma D. Martín Enseñat Pons y D.^a Magdalena Coll Borrás, vieron el 9 del corriente mes completada su dicha con el nacimiento de su primogénito, una hermosa niña que ha de llevar el nombre de Paula Francisca.

Nuestra enhorabuena a los nuevos papás y demás familiares de la recién nacida.

Anteayer, jueves, la señora D.^a Esperanza Enseñat Juliá, esposa del industrial D. Bartolomé Enseñat Estrany, dió a luz felizmente a su segunda hija, una preciosa criatura que en la pila bautismal recibirá el nombre de Catalina-María.

Por tal motivo plácenos enviar a los distinguidos esposos y demás familiares nuestra enhorabuena.

BODA

El jueves de esta semana, a las diez, en la capilla de Ntra. Sra. del Rosario, de la parroquia de San Bartolomé, celebróse con toda solemnidad el enlace matrimonial de la gentil y simpática señorita María Arbona Albertí con el joven agricultor D. Alfonso Trias Bisbal.

Ataviada la novia con un elegante traje blanco, de larga cola, entró en el templo del brazo de su padre, mientras en el órgano era interpretada una majestuosa marcha nupcial.

Autorizó el matrimonio canónico el vicario Rdo. D. Gabriel Adrover, quien celebró a continuación la misa de velaciones, interpretándose también durante la misma hermosas composiciones musicales.

Apadrinaron a los novios sus respectivos padres, D. Juan Trias Noguera y D.^a Ana Bisbal Mayol; D. Juan Arbona Vicens y D.^a Margarita Albertí Colom.

Certificaron el enlace, firmando el acta, los testigos D. Antonio Aguiló y D. Juan Munar, íntimos amigos de los contrayentes.

Terminada la ceremonia religiosa, en el nuevo domicilio del novel matrimonio se obsequió espléndidamente a los invitados con un exquisito desayuno.

La feliz pareja salió en viaje de bodas por el interior de la isla.

Que el Señor bendiga pródigamente ese nuevo hogar que acaba de formarse, para que reine siempre en él la paz y la dicha.

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé.—Hoy, sábado, día 23: A las diez, el turno Cor Jesu tendrá su vigilia mensual de Adoración Nocturna.

Mañana, domingo, día 24. Dominica XXIV después de Pentecostés. Fiesta dedicada a la Virgen de la Medalla Milagrosa: A las siete y media, Misa de Comunión general para los asociados, que será la mensual para las asociadas Hijas de María, y ejercicio dedicado a San Bartolomé. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con música, y sermón a cargo del Rdo. D. Juan Enseñat, Arcipreste. Por la tarde, a las cuatro, reunión, con plática, para la asociación de Hijas de María. A las siete menos cuarto, Rosario, solemne ejercicio en honor de la Virgen Milagrosa, sermón por el mismo orador, besamanos e imposición de la Medalla Milagrosa a todos los que lo deseen.

Jueves, día 28: Por la noche, Rosario y ejercicio de la Hora Santa.

Viernes, día 29: Por la noche, a las siete menos cuarto, Rosario y ejercicio del Via Crucis.

Sábado, día 30: A la misma hora, se rezará el Rosario y seguidamente se dará principio a la Novena dedicada a la Inmaculada Concepción de María Santísima, con sermón a cargo del Rdo. D. Jerónimo Pons.

En la parroquia de la Inmaculada Concepción (Binlraix).—Hoy, sábado, día 23: A las seis y media de la tarde, rezo del santo Rosario y solemnes Completas en preparación de la fiesta de la Virgen Milagrosa.

Mañana, domingo, día 24: Se celebrará esta fiesta con Misa mayor, a las ocho, en la que se cantará por el coro de esta iglesia la composición *Fons bonitatis*. El sermón estará a cargo del Vicario *in capite* de esta parroquia, Rdo. D. Bernardo Pujol.

Por la tarde, a las cuatro y media, devoto ejercicio dedicado a la Santísima Virgen bajo dicha advocación, con cánticos y besamanos.

Acto seguido reunión de las antiguas alumnas en la sala del Colegio.

En la Iglesia de las MM. Escolapias.—Los próximos miércoles, jueves y viernes, días 27, 28 y 29, con motivo de la festividad del Patrocinio de San José de Calasanz y del Día de las ex alumnas, se celebrará solemne Triduo en honor del Santo Fundador de este Instituto.

En el primero de dichos días dará principio la función religiosa a las cinco de la tarde y en los dos siguientes (28 y 29) a las seis y media.

A esta función y a los demás actos con que se honrará en el Colegio al glorioso San José de Calasanz quedan invitadas las alumnas, las ex-alumnas y sus familias respectivas.

En la Iglesia del Convento de Hermanas de la Caridad.—Pasado mañana, lunes, día 25: Dará principio solemne oración de Cuarenta Horas en honor de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa. A las siete y media, Misa y exposición de su Divina Majestad. Por la tarde, a las seis y media, rezo del Rosario, Trisagio Mariano cantado, sermón por el Rdo. D. Pedro A. Ordinas, vicario, y reserva del Santísimo.

Martes, día 26: Tendrán lugar los mismos actos del día anterior.

Miércoles, día 27: A las siete y media, Misa de Comunión general. A las diez y media, Misa mayor, en la que será el celebrante el Rdo. Arcipreste, D. Juan Enseñat, y ocupará la sagrada cátedra el mencionado orador.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, Trisagio Mariano, sermón, *Te-Deum* y Reserva.

SE ALQUILA

Una casa. Para informes: carretera de Palma, 72.

ALCAZAR

Mañana, domingo
!!! Un FILM que a todos
SUSPENDE y
EMOCIONA!!!

*Portentosa creación
del formidable actor*

Charles LAUGHTON

junto a la fascinante ELLA RAINES

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 6 de Noviembre de 1946

Los que asisten

Tuvo lugar bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casasnovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonnín, Castañer, Aguiló, Deyá, Colom Alcover y Garau.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Damián Llabrés Esteve, como encargado de D.^a Esperanza Enseñat y doña Teresa Marroig; D. Julián Coll Mayol y D. Juan Enseñat Riutort.

El estacionamiento de carros y caballerías en la Plaza

Vista una instancia promovida por don Miguel Bennisar Frontera y otros vecinos, exponiendo los inconvenientes y molestias que ocasiona el estacionamiento de carros y caballerías en la Plaza de Calvo Sotelo y solicitando sea prohibido en lo sucesivo, la Corporación acordó cursar las órdenes oportunas para ello.

Solicitando permiso para instalar un electro-motor

Se acordó someter a información pública, a efectos de reclamación, una instancia promovida por D. Pedro Juan Rullán Mayol, solicitando permiso para instalar un electro-motor en la casa de su propiedad, sita en el camino de *Sa Figuera*, para usos domésticos.

Solicitando bajas de arbitrios

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras, varias instancias promovidas por distintos vecinos solicitando bajas de arbitrios.

Pago de unos honorarios sobre un proyecto

Se acordó satisfacer a D. A. Parietti, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, el importe de sus honorarios correspondientes al estudio y redacción del proyecto de pasarela sobre la desembocadura del torrente Mayor.

Sobre bajas de arbitrios

Vistos los informes emitidos por el Capataz de la brigada municipal de obras a las respectivas instancias, se acordó dar de baja del Padrón de arbitrios, por los conceptos que se dirán, las casas siguientes:

N.º 14 de la calle de la Marina, propiedad de D. Miguel Cardell Garau, por el concepto de puertas persianas que se abren al exterior.

N.º 30 de la Avenida del General Goded y n.º 30 de la calle de la Romaguera, propiedad de D.^a Paula Casasnovas Borrás, por el concepto de rodaje sobre aceras.

Núms. 20 y 22 de la calle de José Antonio Primo de Rivera, propiedad de D.^a Margarita Morell Alcover, por el concepto de una acometida a la alcantarilla pública.

Un porche sito en la calle de Ramón Lull, propiedad de D. Bernardo Mayol Simonet, por el concepto de tejados sin canal.

Se acordó denegar la baja solicitada por D. Baltasar Calafell Castañer, de una de las dos acometidas a la alcantarilla pública que han sido asignadas a una casa de su propie-

dad, sita en la Avenida de Asturias, por existir varias viviendas en la misma, y comunicarle que arregle el tubo de bajada de la canal existente en dicha casa o que, de lo contrario, deberá satisfacer el arbitrio municipal impuesto sobre los tubos de bajada que vierte a las aguas en el piso de la calle.

Se acordó comunicar a D. Bartolomé Morrell Bauzá, en contestación a una instancia promovida por el mismo, que pueden darse de baja del Padrón de arbitrios, por el concepto de rodaje sobre aceras, las dos casas denominadas *Ca'n Raia*, sitas en el camino de *Sa Figuera*, siempre y cuando sea inutilizada una puerta de las barreras de las mismas a fin de que no pueda pasar ningún vehículo.

No habiendo más asuntos a tratar, levántese la sesión.

Lista de donantes

para la reparación de los desperfectos causados en la Parroquia arciprestal por el ciclón del día 18 Agosto de 1946

	Pesetas
Suma anterior.	106.925
D. Juan Arbona Colom	100
Un donativo	300
Una sirvienta	10
D. Miguel Ramón Coll Pascual (Puerto Rico)	500
» Francisco Rullán Mayol	5
» Buenaventura Mayol Coll	5
D. ^a Antonia Folch	5
» Francisca Coll Bernat	5
D. B. Amengual	5
» Ramón Navarro	5
» Antonio Marcé	5
» Antonio Marqués Arbona (Puerto Rico)	500
» Francisco Castañer Ripoll	50
Una obrera en sufragio de sus difuntos	25
Una devota	25
D. Guillermo Valls	5
D. ^a María Oliver Ballester.	5
D. Pedro J. Bernat Mayol	5
» Juan Carbonell	5
» Jerónimo Ripoll	5
» José Estades	5
» José Mora	5
» Antonio Daviu	5
D. ^a Margarita Pons	5
D. Mateo Enseñat Morell	5
D. ^a Juana Liompart Bernat	5
Suma.	108.525

(Seguirá)

Dr. J. L. Arbona Goicoechea
MÉDICO-OCULISTA

Tendrá su Consultorio abierto los Martes, Jueves y Domingos de 9 a 1.

Calle Moragues, 27

Máquinas SINGER
para coser

Representación y depósito exclusivo para Sóller, Fornalutx, Deyá y Buñola:

MIGUEL CIREROL
BATACH, 21

OCASIÓN

Se vende motor bomba eléctrico 1/8 CV 1.800 litros por hora en perfecto estado. Informes en esta Administración, anuncio número 282.

J. CALDENTY CARRIÓ

MÉDICO

Ha reanudado su consulta en la calle de Santa Teresa, 17, de 9 y media a 11 de la mañana y de 7 a 8 tarde.

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

CAMPEONATO DE 1.ª REGIONAL

Resultados del domingo

Campeonato Regional y Copa Presidente: España 2, Sóller 5; Manacor 0, Soledad 0.

Copa Presidente Federación: Poblense 3, At. Baleares 1; Constancia 1, Mallorca 2.

Partidos para mañana y clasificación

Sóller - Poblense; Gimnesio - España; At. Baleares - Manacor; Soledad - Constancia.

	J	G	E	P	Goals		Puntos
					F	C	
Sóller	3	2	0	0	15	6	6
Soledad	5	2	1	2	11	8	5
Poblense	2	2	0	0	4	1	4
Manacor	2	0	1	1	0	2	1
Gimnesio	2	0	0	2	5	11	0
España	2	0	0	2	4	11	0

Copa Presidente Federación

Mallorca R	4	4	0	0	18	2	8
Poblense	5	3	1	1	10	7	7
At. Baleares	4	3	0	1	17	5	6
Sóller	4	3	0	1	15	13	6
Soledad	5	2	1	2	11	8	5
España	5	1	0	4	8	29	2
Constancia	3	0	1	2	4	6	1
Manacor	2	0	1	1	0	2	1
Gimnesio	4	0	0	4	5	16	0

Campeonato Regional de 1.ª Categoría y Copa Presidente Federación

Otro buen partido del once sollerense

España, 2 Sóller, 5

En verdad que no podían salir mejor las cosas, el pasado domingo, en Lluchmayor.

Tal vez algunos, los más optimistas, argüirán que en efecto, esperaban esta victoria dado que el terreno de San Francisco parece estar, desde recientes temporadas, favorablemente abonado a las actuaciones de nuestro once representante. Naturalmente, fundábanse los citados optimismos, sobre la aparente endebles del actual conjunto del España compuesto como ya dijimos en nuestra anterior crónica, por jóvenes elementos de la localidad, la mayoría de los cuales hacen hogaño sus primeras armas en lides campeonales.

Y sin embargo, aun cuando el resultado del encuentro viniera a dar la razón a quienes tal creencia sostuvieran (la de una presunta victoria sollerense), muy lejos estaban de suponer—de ello estamos seguros—que ésta se produjera mediante un resultado tan claro y fuera de toda duda como lo fué el señalado al final del encuentro. Porque no por jugar con el España—situándonos aquí en plan de admitir la preconizada modestia de dicho conjunto—y ser los goles a favor en número de cinco, puede decirse en modo alguno que aquello fué para los nuestros un partido de puro trámite, algo así como coser y cantar. No. Debieron vencer a un equipo que jugó lo suyo y que, si a la postre tal lograron, fué sencillamente porque en el marco sollerense hubo un hombre apellidado Bujosa que paró de lo lindo y bien unas «remesas» por «correspondencia certificada» repletas de «veneno», logrando con ello aumentar todavía más la ya elevada moral del equipo que, por lo que a la delantera respecta, tuvo su forma rápida y convincente en los cinco hermosos tantos obtenidos, de ellos tres y dos, respectivamente, por Fernández y Rullán.

La delantera sollerense movióse en esta ocasión con rapidez y soltura mostrando en sus avances, principalmente los extremos igual profundidad a la que les caracterizó en su partido con el Gimnesio.

Rullán que a última hora fué alineado por indisposición de Cerdá P. cuajó en el puesto de interior derecha una estupenda actuación, siendo de su haber la nota destacada de la tarde al marcar su segundo tanto—4.º para el Sóller—que remató de media vuelta colocadísima y en forma imprecionante, un corner sacado por Calvo.

Del España, muy parecido en todas sus

líneas, merece no obstante ser destacada la labor de su veloz exterior derecha. Lo demás, que como decimos no desmerecen de calidad, dan al conjunto un tono general, que si hogaño destaca por su juventud, no tardará mucho en darle al Club muy satisfactorios resultados.

Cuidó del arbitraje el colegiado Sr. Mas, de nueva promoción, siendo muy aceptable en su cometido no obstante unos ligeros fallos observados, todos ellos de poca monta.

El público siempre tan correcto para con nuestros representantes, se entretuvo en esta ocasión diciéndoles cosas la mar de preciosas siendo las frases de mayor «cortesía» para el medio centro Arnau conocido en aquella ciudad.

Las alineaciones fueron: C. D. España: Taberner—Antequera, Manresa—Serra, Rigo, Salvá—Salvá II, Seguí, Amengual, Roca, García.

C. D. Sóller: Bujosa—Vázquez, Porcel—Alcaraz, Arnau, Cerdá A.,—Calvo, Rullán, Fernández, Bertolín, Bravo.

Y para mañana el plato fuerte de la Competición: «Sóller»-«Poblense», en el Camp d' En Mayol

¿Hemos dicho algo?

Ahí es nada anunciar la visita a nuestra ciudad de este completísimo equipo del Poblense que lleva contando sus actuaciones por victorias en lo que va de competición.

Ni la baja de Fernández, nuestro actual delantero centro, ni la de Miguelín, el popular y efectivo interior, actualmente al servicio del At. Baleares, han podido restarle al once de La Puebla un ápice de aquella su temerosa efectividad. Ello nos demuestra el poder de recuperación que ha obrado en sus filas que, naturalmente, es en gran parte debido a la inclusión del que en la pasada temporada fué delantero centro titular del Mallorca, Albella, experto y curtido en las lides de la Segunda División Nacional.

La última victoria del Poblense fué el pasado domingo y precisamente a costa del At. Baleares, al que venció por 3-1. Este resultado, para nosotros, que con sobrada experiencia sabemos como las gusta este año el once de los Hostalets, tiene elocuencia más que suficiente para convencernos.

Afortunadamente y sin duda para que la salsa nos resulte del mejor temple, trajeron nuestros muchachos dos preciosos puntos de Lluchmayor, lo que unido al abultado tanteo obtenido el anterior domingo con el Gimnesio pone en evidencia que el conjunto local ha mejorado también notablemente.

Hoy—escribimos estas líneas al anochecer del jueves—sabedores de que debía tener lugar una sesión de entrenamiento general con asistencia de los jugadores residentes en Palma expresamente desplazados al efecto, hemos encauzado nuestros pasos al Camp d' En Mayol. El nutrido grupo de asistentes estaba en aquellos momentos sometido a unos rápidos y violentos ejercicios gimnásticos que con la experiencia de un profesor de cultura física señalaba acompasadamente la voz de Porcel. Han venido seguidamente una serie de carreras de distinta variedad y finalmente un corto pero efectivo peloteo. Luego, ya en los vestuarios, hemos podido comprobar el ambiente de optimismo con que esperan este trascendental encuentro, siéndonos materialmente imposible dar cabida en el corto espacio de estas líneas a cuanto nos han manifestado con referencia al partido.

Es de destacar, empero, por lo resumida y concreta, la contestación que nos ha dado Porcel, capitán del equipo, a la pregunta de cómo veía el partido de mañana: «Dile a la afición—son sus palabras—que anticipadamente no queremos darnos por vencidos ni por vencidos; esto se resolverá sobre el terreno, pero si puedes asegurar que pondremos cuanto esté de nuestra parte para hacernos con la victoria.»

Estas palabras, dichas con el asentimiento del entrenador Sr. Socías que estaba presente en la conversación, parecieronnos lo suficiente expresivas y satisfactorias para terminar con ellas el comentario.

Porque la verdad, haciendo cuanto podrán, creemos que lo que pueden «hacer» es mucho... RAMBER.

Taller Radiotécnico S A N P I

Calle San Bartolomé, 12

Modernización y reparación de Aparatos de Radio
Alquiler de Amplificadores :: Bobinado de Motores
Reparaciones a domicilio :: Trabajos garantizados

PRESUPUESTOS GRATIS

Noticario del «C. D. Sóller»

Los socios y público en general a quienes interese la adquisición de participaciones a los núms. 26.308 y 38.628 de la Lotería de Navidad pueden interesarlas de cualquier miembro de la Junta Directiva.

Al objeto de evitar aglomeraciones en las taquillas del campo, se despacharán mañana, entradas y localidades en el local social del Club de 11 a 12'30.

Es de recordar que el plazo de admisión de Socios sin cuota de entrada finaliza el actual mes de Noviembre.

Los poseedores de algún pase de favor (que no sea el de Socio Propietario) deberán presentarlos para su revisión y ser re-trendados si procede.

DE TEATROS

FANTASIO

Esta noche estrenará el «Fantasio» el notable film *Tuyo es mi destino*, que ha elevado a gran categoría la producción mexicana.

La vida de dos huérfanas, en el torbellino de la Revolución Francesa, es el fundamento básico del tema de este film.

Se desarrolla la acción en París, en el ambiente enrarecido de los años del reinado de Luis XVI, precursores de la terrible revolución, desfilando ante el espectador con un realismo sorprendente los tipos representativos del caótico estado social de aquellos tiempos, el crudo contraste entre el lujo fastuoso e insensato de una nobleza indolente y dominada por pasiones sin freno y la insensibilidad de un pueblo bajo, víctima de su propia miseria y de sus vicios.

En medio de tan contradictorios extremos, es verdaderamente conmovedora la ingenuidad y el candor de estas dos huérfanas que son presa fácil de la desatada pasión de altos y bajos.

Susana Guizar y M^a Elena Marqués en carnan magistralmente los dos personajes centrales, y con Julián Soler y otros destacados intérpretes, bajo la dirección de J. Benavides Jr., realizan una insuperable labor en armonía con lo interesante de la intriga y la cuidadísima presentación.

Será estrenada también esta noche la producción «Filmófono» *El Santo en Londres*, una de las producciones más interesantes y emotivas del género detectivesco, que con tantos prosélitos cuenta.

La figura del sagaz y valiente policía «amateur» conocida por «El Santo», aparece en Londres, encargado de una difícil misión que le encomienda el Servicio Secreto. Su lucha contra una poderosa organización de bandidos que manobra en los medios diplomáticos, adquiere caracteres épicos, hasta lograr un triunfo de los que cimentaron su fama.

El director John Paddy imprimió el ritmo adecuado a su notable realización, dinámica, espectacular y apasionante.

George Sanders y Sally Gray interpretan con rotundo acierto los principales papeles del reparto.

ALCÁZAR

En la línea de películas de trágica emoción que con frecuencia realiza el cine americano, ocupa primerísimo lugar la formidable producción *El sospechoso*, que estrena el «Alcázar» en las funciones de mañana.

El argumento de la película *El sospechoso* está basada en una novela del mismo título, escrita por James Ronald. Esta novela se publicó por primera vez en forma de folletín en la revista americana «Cosmopolitan Magazine», que cuenta con centenares de miles de lectores. Tuvo tal éxito que a renglón seguido se editó en forma de libro, del que se vendieron millones de ejemplares. La «Universal» adquirió los derechos del formidable éxito literario y confió los principales papeles a Charles Laughton, Ella Raines, Dean Harnes y Rosalind Ivan. De la dirección cuidó Robert Siodmak. Con tales protagonistas y director, el apasionan-

te relato ha constituido un éxito cinematográfico superior aún al literario.

El intrigante desarrollo de la acción sobrecoge ya desde los primeros planos, encadenando la atención del público.

Uno de los muchos méritos de *El sospechoso* es que, tratando de la ejecución de dos asesinatos, dentro de un tema de gran hondura psicológica, no aparecen en él escenas macabras ni de realismo crudo, quedando aquéllas esbozadas, preparadas para su inmediata efectividad, para reemprender la acción cuando se dan por consumados, y sigue la sucesión normal de la vida de los personajes casi desligados del hecho básico, que sigue flotando en el ambiente hasta apoderarse por completo del espectador, gracias a la magistral técnica cinematográfica que domina todo el desarrollo.

El genial actor Charles Laughton, cuyo enorme talento interpretativo no conoce vallas, y que en cada nueva película da la sensación de ser el protagonista ideal para el papel asignado, realiza en *El sospechoso* su mejor creación. La enorme vida interior que palpita en Laughton, ha encontrado en este film el personaje que necesitaba para manifestarse en toda su extensión y profundidad.

Ella Raines coadyuva con las exquisiteces de su atractiva belleza y calidad de su arte al éxito de *El sospechoso*, lo mismo que la actriz de carácter Rosalind Ivan, que realiza tan a la perfección su ingrato papel, que su sola presencia crispa los nervios.

De complemento se proyectará la deliciosa comedia *Cándida millonaria*, en la que realiza una labor llena de simpatía y de graciosa desenvoltura la gentil actriz Nini Marshall («Catita») en el gracioso personaje de muchacha gallega transplantada a las riberas del Plata, y a quien secundan con acierto Alejandro Maximino y Alberto Bello.

El próximo jueves presentará el «Alcázar» el reestreno del magnífico film *La tragedia de la Bounty*, una de las cintas más colosales salidas de los estudios de la famosa productora «Metro-Goldwyn-Mayer».

Todas las novelas sensacionales que narran episodios de heroísmo y audacia palidecen ante el relato auténtico de lo sucedido a la tripulación de la «Bounty».

El fondo auténtico de la obra, superior a toda ficción que pudiera imaginar un novelista aumenta el valor de las aventuras, que, si siempre cautivan, lo hacen doblemente al saber que los sufrimientos de aquel puñado de hombres que quedaron abandonados a la suerte en una lancha eran seres que vivieron y sufrieron en su carne aquel martirio.

A un argumento tan interesante se agrega la interpretación de tres actores de la talla de Charles Laughton, Clark Gable y Franchot Tone, quienes alcanzan alturas insospechadas y cuya actuación agota todos los superlativos.

Dos mujeres frente a frente,
en un hogar honrado y feliz
Una odia... la otra ama...

El Destino sirve de
árbitro en esta ca-
llada y terrible con-
tienda de pasiones

LOS

4 HIJOS
DE
ADAN

La película más cruda y
aleccionadora que hasta
ahora pudo ver